

ABSTRAK

Meningkatkan Kemampuan Motorik Halus melalui Bermain *Sorting Shapes* bagi Anak *Cerebral Palsy* tipe Spastik di SLB Perwari Padang (*Single Subject Research*)

Oleh: Zerli Mulyani

Penelitian ini dilatar belakangi oleh anak *cerebral palsy* di SLB Perwari Padang yang mengalami permasalahan dalam kemampuan motorik halus pada tangannya yang kurang berfungsi dan kaku. Hal ini terlihat sewaktu peneliti melakukan pengamatan di kelas II D. Terlihat bahwa anak tersebut mengalami masalah motorik halus yang rendah terutama pada hal mengambil benda menggunakan jari-jari tangannya. Tujuan penelitian ini untuk membuktikan apakah dengan bermain *sorting shapes* dapat meningkatkan kemampuan motorik halus anak spastik di SLB Perwari Padang .

Penelitian ini merupakan penelitian eksperimen berbetuk *Single Subject Reseach* (SSR) desain A-B-A dan teknik analisis datanya menggunakan analisis visual grafik. Subjek penelitian adalah anak spastik X. Target behavior adalah kemampuan dalam mengambil, mengelompokkannya, dan memasukkan bentuk bangun datar (lingkaran, persegi, persegi panjang, segitiga) satu persatu pada tiang penyangga. Pengukuran variabelnya menggunakan persentase dari jumlah butir instrumen dengan baik dan benar.

Hasil penelitian ini menunjukkan, bahwa melalui bermain *sorting shapes* dapat meningkatkan kemampuan motorik halus anak spastik X. Pengamatan dilakukan dengan tiga sesi. Sesi pertama *baseline* (A1) yang dilakukan sebanyak lima kali pengamatan, persentase kemampuan mengambil, mengelompokkan, dan memasukkan bentuk bangun datar pada tiang penyangga yaitu 25% sampai 33%. Kedua, sesi *intervensi* (B) pengamatan dilakukan sebanyak delapan kali, persentase kemampuan mengambil, mengelompokkan, dan memasukkan bentuk bangun datar pada tiang penyangga yaitu 25% sampai 83%. Ketiga pada sesi *baseline* setelah *intervensi* (A2) yang dilakukan sebanyak empat kali pengamatan, persentase kemampuan mengambil, mengelompokkan, dan memasukkan bentuk bangun datar pada tiang penyangga yaitu 75% sampai 83%. Terkait hasil penelitian tersebut dapat disimpulkan bahwa bermain *sorting shapes* dapat meningkatkan kemampuan motorik halus bagi anak spastik di SLB Perwari Padang. Peneliti menyarankan sebaiknya guru dapat bermain *sorting shapes* pada anak *cerebral palsy* tipe spastik untuk meningkatkan kemampuan motorik halus anak yang lemah ataupun yang kaku.